

FRENTE POLÍTICOS

1. Prometedor. Delfina Gómez llegó al Estado de México con la inamovible idea de implementar una estrategia de seguridad integral y eficaz, es decir, limpiar la casa. Y el proyecto marcha. Con una reducción de 15% en homicidios dolosos en el tercer trimestre, la maestra logra lo que otros gobernadores ni soñaron. Su apuesta ahora es la modernización total del sistema de seguridad, con un C5 Central que se coordinará con la CDMX. Por fin, la colaboración entre ambas entidades podría dejar de ser un anhelo. Si las cifras y la tecnología la acompañan, Gómez estará más cerca de convertir su estrategia de seguridad en el mejor ejemplo nacional. Mucho ojo.

2. Prepotencia intolerable. Francisco Almazán, vocero de seguridad de Colima, parece más preocupado por no soltar cifras que por enfrentar la realidad. Cuando un reportero lo confronta sobre la creciente violencia, su respuesta es un clásico: “ponte a chambear y busca tú las cifras”. La arrogancia del funcionario es proporcional al nivel de inseguridad en el estado, donde los asesinatos ocurren a plena luz, incluso cerca de la Casa de Gobierno. Mientras tanto, la gobernadora Indira Vizcaíno presume cifras optimistas que no cuadran con lo que la ciudadanía vive a diario. Quien debería ponerse a chambear es su equipo, comenzando por “la autoridad”.

3. Legado bien cuidado. Zoé Robledo, director general del IMSS, ofreció cuentas claras en su última conferencia quincenal en Palacio Nacional. Informó que el IMSS-Bienestar cierra atendiendo a 53.2 millones de personas sin seguridad social en 23 estados. Además, se incrementó el número de médicas y médicos especialistas. El reconocimiento oficial vino del presidente López Obrador quien subrayó que el político chiapaneco puso la transformación del sistema de salud incluso por encima de proyectos personales. Robledo estará encargado de dar continuidad a la encomienda.

4. Cerrando puertas. Gerardo Fernández Noroña, ahora presidente del Senado, decidió suspender el acceso al recinto para cualquier ciudadano que no tenga un rol oficial. Con el artículo 61 en mano, lo justifica en aras de la “seguridad” y el buen desarrollo de las sesiones. Sin embargo, huele más a control, como si la Cámara alta necesitara protegerse de su propia ciudadanía. Confunde el Senado con una sala VIP de aeropuerto. Bajo el mando de Noroña la Cámara alta se parecerá más un club de halagos que a un espacio de debate. ¿Qué sigue, un código de vestimenta?, ¿todos mal, como él?

5. Duelo de titanes. La reforma judicial sigue sin encontrar terreno firme. Nancy Juárez Salas, jueza de Coahuila, lanzó un bombazo judicial al ordenar el retiro de su publicación en el *Diario Oficial de la Federación*, citando irregularidades en el proceso legislativo. No se discutió a tiempo, argumenta la jueza, que desempolvó el artículo 136 de la Ley Orgánica del Congreso para apuntalar su fallo. Mientras tanto, el presidente López Obrador y sus aliados ven cómo el avance de su reforma estrella queda en pausa, al menos por ahora. El juego de poder se intensifica. Los gigantes del Legislativo y el Judicial siguen en pie de guerra.

